

**HORARIOS**

**La región valenciana no puede ser un feudo de Cataluña**

Nosotros sentimos un profundo amor por Cataluña. De Cataluña hemos sentido la laboriosidad y la función del arte. De Cataluña hemos contemplado su mar y su paisaje, que nos han recordado los nuestros. Y hemos leído con devoción, con verdadera devoción a los poetas de la "Renaixansa", como Aribau, Maragall, Guimerá y Verdaguer, que ya son clásicos para nosotros. Y hemos leído la prosa armoniosa, clara, cadenciosa y penetrante de sus escritores modernos. Y desde "El Blau Pirineu" con el Maladeta y el Canigó, hasta las delicias del Ebro, hemos sentido la emoción del paisaje, con sus olivos, sus pinos y sus vergeles. Cataluña ha sido y sigue siendo una fortaleza para el espíritu español.

Pero nosotros hemos sentido estos días una honda zozobra. Han llegado a nuestros oídos aires de malandanza. Nos dicen que Cataluña quiere inundar la Plana y conquistar los pesados ingentes del Maestrazgo, y a ser posible, todo el país valenciano. Y nosotros, que sentimos una honda admiración por la autonomía de los pueblos, que por eso somos autonomistas por esencia y potencia, por lo mucho que amamos a España a la vez, hemos sentido en esta manobra una honda sacudida para nuestro espíritu.

Si Cataluña quiere ser autónoma, respetamos su libertad; lo que no podemos permitir es que Cataluña, conseguida su autonomía, quiera pasar sobre las regiones colindantes para hacer su política de partido o de separatismo o simplemente catalanista. Cataluña tiene su autonomía definida; pero Valencia, la región o el País Valenciano, y con ello la provincia de Castellón también poseen su personalidad típica e inconfundible. De Cataluña a Castellón se interpone la barrera infranqueable del Ebro, que se intercala una especie de Andorra regional que se llama Tortosa, que según sus habitantes, no son ni catalanes ni valencianos, sino tortosinos. Y si ahondamos un poco el surco de nuestra historia patria, hallaremos la divergencia de dos pueblos distintos. Los edetanos de Castellón, decía ha poco un historiador catalán, Bosch Guipera, en sus conferencias sobre la España prerromana en la Facultad de Filosofía de la Ciudad Universitaria de Madrid, que los Iberos edetanos de Castellón, de Edeta, hoy Liria, eran distintos a los del resto de España y acentuaba esta divergencia con los ilericanos de hoy Cataluña. Los edetanos de Castellón pertenecieron a la República saguntina. Sagunto, y tenían posesiones o castillos fronterizos en la parte de Castellón, para defenderse de las invasiones de los ilericanos de más allá del Ebro, como lo confirman las fortalezas de Nixó o Ildo en las estribaciones montañosas del bajo Maestrazgo, de que nos habla el conde de Lumbreras.

Y cuando en el siglo XI, después de la descomposición del Califato de Córdoba, España se dividió en taifas o regiones independientes, Castellón entró a formar parte de la República valenciana de los almohades y al-

rell, valencianos todos ellos y no catalanes como muchos afirman, hoy la base fundamental de los pueblos modernos: la economía, nos separa de nuevo, por que mientras Cataluña necesita una política comercial proteccionista que defienda sus industrias, Valencia, la gran Valencia regional, necesita una política de librecambio, que permita vender la cosecha de nuestros campesinos a buen precio, para que estos laboriosos y sufridos labradores valencianos, de la Plana y del Maestrazgo, de la huerta y de la Marina, puedan vivir con la holgura que merecen y no con las estrecheces y miserias de hoy; por eso los valencianos que hagan política catalana van contra la economía y el bienestar de nuestros sufridos labradores y hacen traición a la dignidad del país valenciano.

De ahí que no podamos permitir que dentro de Valencia y Castellón se haga política catalanista, porque ello es ir contra nuestros propios intereses y más cuando Cataluña tiene su autonomía y no permite que ni nuestros hombres ni nuestras características políticas se desarrollen dentro de Cataluña. ¿Hay algún valenciano que pueda hacer política valenciana dentro de Cataluña? ¿Lo permitiría eso la Generalidad? ¿Lo consentirían los separatistas de "nosaltres sols"? ¿No dicen en Cataluña "que valenció y home de be no pot sé"? Pues nosotros hemos de responder con la misma táctica. No con odio a Cataluña, para quien tenemos todos nuestros respetos y simpatías; pero tampoco hemos de permitir que vengán los catalanes a hacer política a nuestra región, para convertir a Castellón y a Valencia, en un feudo de Cataluña por nuestro decoro y por nuestra dignidad regional.

Vayan, pues, en buen hora los catalanes a su tierra y nosotros quedaremos en la nuestra. Porque siempre hemos defendido —recuérdese nuestra campaña en este sentido, desde las columnas de "Heraldo de Castellón"—porque lo creemos de buena fe, que sólo los hijos de nuestra tierra que amen a nuestras provincias pueden hacer una política que convenga a los intereses de los hijos de la Plana, del Maestrazgo, porque sólo un bueno y legítimo valenciano de Valencia, Castellón y Alicante, puede sentir y comprender las necesidades de su tierra nativa.

**J. BORT-VELA.**

Madrid y Junio, 1934.

**En la Audiencia**

**ATRACO Y ROBO.**

En la carretera de Almansa a Teresa de Cofrentes, fué atracado el 17 de Abril de 1932 el comerciante de vinos Evaristo Aznar, que conduciendo un carro se dirigía a su casa.

Los asaltadores le propinaron varios golpes y le arrebataron la cartera que contenía docenas de pesetas y documentos. A consecuencia de la impresión sufrida estuvo el citado comerciante cinco días enfermo y la guardia civil estuvo a Agustín González, Antonio García y Gregorio Mora-



**LA NOVILLADA DE AYER**

**El Soldado y Niño del Barrio, mano con novillos del Rincón**

Una vez más la empresa de nuestra plaza ha satisfecho los deseos de la afición, ya que tras aquella novillada en la que el mejicano Luis Castro «El Soldado» y el murciano Niño del Barrio se revelaron como artistas y toreros de indiscutible valía, ha organizado este mano a mano de ayer, con seis

de banderillas. A su primero y al quinto, Luis Castro les puso unos pares magníficos, de ejecución; en este novillo, en su último, ofreció los palos al Niño del Barrio, y los dos se juearon. Con la muleta, El Soldado estuvo valentísimo toda la tarde. Al primero le trató cerca, valiente,

La ovación de la oreja. También Castro está fámula. Muy queda una faena desahogada buena.

El torero Castro, se la tarde, bravo, dóciles, con clonar. Brta a Chav la música un mulete todas clases, para mejor.

El Soldado entre a bien la or. Una tar jicano.

No lo f del Barrio El murc to lances illos. Al úl lida le pr rra, valen entusiasma



**EL SOLDADO MATA AL PRIMER BICHO EMPLEANDO UN PAÑUELO A GUIA DE MULETA**

novillos de don Indalecio García, antes Rincón, del campo cordobés. La impresión excelente que ambos muchachos causaron al público, quedó manifiesta ayer, pues al no se llegó a lleno, bien poco faltó: más de tres cuartas partes del circo fueron ocupadas por la gente, con preferencia la sombra. En este aspecto, la cosa anduvo bien, muy bien.

Los novillos de don Indalecio García, los famosos del Rincón, dieron un juego admirable. En conjunto, todos bien presentados, con abundante carne y con una cornamenta a propósito para lucirse, ya que, además, no ofrecieron peligro alguno. Codiciosillos con los de a caballo y tras el castigo algo quedados. Toritos todos para llegarles, consentirles y hacer de ellos lo que a uno se le ocurriese...

Luis Castro «El Soldado», el mejicano, corroboró su impresión primera. Se mostró el torero elegante, de escuela refinada y poseedor de extraordinarias facultades. El Soldado se hizo ovacionar con entusiasmo ejecutando la suerte

con pases por bajo, intercalando algunos de pecho y ayudados por alto. Fijó al de Rincón—que llegó a este tercio quedadote—y echan-



**UN SUPERIOR FUYAZO DE ZURITO AL**

do la muleta a tierra, con un pañuelo por engaño. El Soldado puso una entera de la que el animal finiquitó.

También Barrio se como un nocedor de la tarde dado, el cortas al Oyó la primero estuvo val ambas fa ses, moñ primero, media su entera bu orejas.



Pero nosotros hemos sentido estos días una honda zozobra. Han llegado a nuestros oídos aires de malandanza. Nos dicen que Cataluña quiere inundar la Plana y conquistar los peñascos ingentes del Maestrazgo, y a ser posible, todo el país valenciano. Y nosotros, que sentimos una honda admiración por la autonomía de los pueblos, que por eso somos autonomistas por esencia y potencia, por lo mucho que amamos a España a la vez, hemos sentido en esta maniobra una honda sacudida para nuestro espíritu.

Si Cataluña quiere ser autónoma, respetamos su libertad; lo que no podemos permitir es que Cataluña, conseguida su autonomía, quiera pesar sobre las regiones colindantes para hacer su política de partido o de separatismo o simplemente catalanista. Cataluña tiene su fisonomía definida; pero Valencia, la región o el País Valenciano, y con ello la provincia de Castellón también poseen su personalidad típica e inconfundible. De Cataluña a Castellón se interpone la barrera infranqueable del Ebro, que se intercala una especie de Andorra regional que se llama Tortosa, que según sus habitantes, no son ni catalanes ni valencianos, sino tortosinos. Y si ahondamos un poco el surco de nuestra historia patria, hallaremos la divergencia de dos pueblos distintos. Los edetanos de Castellón, decía ha poco un historiador catalán, Bosch Guipera, en sus conferencias sobre la España prerromana en la Facultad de Filosofía de la Ciudad Universitaria de Madrid, que los iberos edetanos de Castellón, de Edeta, hoy Liria, eran distintos a los del resto de España y acentuaba esta divergencia con los ilericanos de hoy Cataluña. Los edetanos de Castellón pertenecieron a la República saguntina. Sagunto, y tenan posesiones o castillos fronterizos en esta parte de Castellón, para defenderse de las invasiones de los ilericanos de más allá del Ebro, como lo confirman las fortalezas de Nixó o Ildo en las estribaciones montañosas del bajo Maestrazgo, de que nos habla el conde de Lumiares.

Y cuando en el siglo XI, después de la descomposición del Califato de Córdoba, España se dividió en talas o regiones independientes, Castellón entró a formar parte de la República valenciana de los almohades y almohavides y jamás estuvo unida a Cataluña en el curso de la historia y menos aún el creer que el país valenciano sea una prolongación de Cataluña, como dice Rovira Virgili en la historia del pueblo catalán.

Y así hasta la Reconquista del país valenciano, en pleno siglo XIII, por don Jaime el "Conqueridor", que viniendo de Cataluña y llevando entre sus cohortes a gran número de catalanes que pudieron influir en la política de la Reconquista de Don Jaime no nos confunde con Cataluña y menos con una prolongación de aquel país, sino que nos da fueros, cartas, pueblos, Cortes regionales, Generalidad y soberanía propia, porque vivió en este país valenciano una personalidad definida e inconfundible, una agricultura próspera, una industria floreciente y un comercio pujante, y a la vez en nuestra lengua y en nuestros costumbres algo distinto y opuesto a Cataluña, que no reconocen nuestra personalidad.

En el curso de la Historia vamos a desmenuzarnos que nos separó, personalidad, Jimau, Jánbal.

a la dignidad del país valenciano. De ahí que no podamos permitir que dentro de Valencia y Castellón se haga política catalanista, porque ello es ir contra nuestros propios intereses y más cuando Cataluña tiene su autonomía y no permite que ni nuestros hombres ni nuestras características políticas se desarrollen dentro de Cataluña. ¿Hay algún valenciano que pueda hacer política valenciana dentro de Cataluña? ¿Lo permitiría eso la Generalidad? ¿Lo consentirían los separatistas de "nosaltres sols"? ¿No dicen en Cataluña "que valenció i home de be no pot sé"? Pues nosotros hemos de responder con la misma táctica. No con odio a Cataluña, para quien tenemos todos nuestros respetos y simpatías; pero tampoco hemos de permitir que vengan los catalanes a hacer política a nuestra región, para convertir a Castellón, y a Valencia, en un feudo de Cataluña por nuestro decoro y por nuestra dignidad regional.

Vayan, pues, en buen hora los catalanes a su tierra y nosotros quedaremos en la nuestra. Porque siempre hemos defendido—recuérdese nuestra campaña en este sentido, desde las columnas de "Heraldo de Castellón"—porque lo creemos de buena fe, que sólo los hijos de nuestra tierra que amen a nuestras provincias pueden hacer una política que convenga a los intereses de los hijos de la Plana, del Maestrazgo, porque sólo un bueno y legítimo valenciano de Valencia, Castellón y Alicante, puede sentir y comprender las necesidades de su tierra nativa.

J. BORT-VIELLA.  
Madrid y Junio, 1934.

## En la Audiencia

### ATRACO Y ROBO.

En la carretera de Almansa a Teresa de Cofrentes, fué atracado el 17 de Abril de 1932 el comerciante de vinos Evaristo Amar, que conduciendo un carro se dirigía a su casa.

Los asaltadores le propinaron varios golpes y le arrebataron la cartera que contenía docientos pesetas y documentos. A consecuencia de la impresión sufrida estuvo el citado comerciante cinco días enfermo y la guardia civil detuvo a Agustín González, Antonio García y Gregorio Morató, con dos mujeres, Encarnación Llorca y Luisa Maja.

Estos comparecieron ayer ante el Jurado del distrito de Ayora en la sesión primera como autores del hecho de autos.

La prueba de ayer resultó poco clara y en su consecuencia el fiscal don José de Castro retiró la acusación para las dos mujeres, manteniéndola con referencia a los hombres, entendiéndose que existía un delito de robo con violencia y con las agravantes de cuadrilla y de nocturnidad, para cuyo delito corresponde la pena de doce años y un día.

La defensa, a cargo de don Antonio Consejero, estimó no concurrían las agravantes que señalaba el fiscal, por lo que demandó la rebaja de la pena.

El Tribunal dictó sentencia condenando a los procesados a diez años y un día de reclusión, estimando el Jurado que la imposición de esta pena era justa.

### SUSPENSIONES.

Ante la Sala segunda comensó un juicio, pero a petición del fiscal por falta de testigos se suspendió.

Igualmente se suspendieron dos juicios más, por lo que no actuaron los letrados señores Crespo, Ibañeta Rizo y Rodríguez de Oñábal.

como artistas y toreros de indiscutible valía, ha organizado este mano a mano de ayer, con seis

Corri la muleta. El Soldado estuvo valentísimo toda la tarde. Al primero le trató cerca, valiente,



ANTYFERRER.  
EL SOLDADO MATA AL PRIMER BICHO EMPLEANDO UN PAÑUELO A GUIZA DE MULETA

novillos de don Indalecio García, antes Rincón, del campo cordobés.

La impresión excelente que ambos muchachos causaron al público, quedó manifiesta ayer, pues si no se llegó a lleno, bien poco faltó: más de tres cuartas partes del circo fueron ocupadas por la gente, con preferencia la sombra. En este aspecto, la cosa anduvo bien, muy bien.

Los novillos de don Indalecio García, los famosos del Rincón, dieron un juego admirable. En conjunto, todos bien presentados, con abundante carne y con una cornamenta a propósito para lucirse, ya que, además, no ofrecieron peligro alguno. Codiocillos con los de a caballo y tras el castigo algo quedadotes. Toritos todos para llegarles, consentirles y hacer de ellos lo que a uno se le ocurriese...

Luis Castro "El Soldado", el mejicano, corroboró su impresión primera. Se mostró el torero elegante, de escuela refinada y poseedor de extraordinarias facultades. El Soldado se hizo ovacionar con entusiasmo ejecutando la suerte

con pases por bajo, intercalando algunos de pecho y ayudados por alto. Fijó al de Rincón—que llegó a este tercio quedadote—y echan-



UN SUPERIOR PUYAZO DE ZURITO

do la muleta a tierra, con un pañuelo por engaño, El Soldado puso una entera de la que el animal finiquitó.

Tamb Barrio como u nocedor la tard dado, e cortas y Oyó l primero estuvo ambas ses, mo primerc media entera orejas. Al qu Barrio ve, de pínchaj El p muchat toda la de agrs



NIÑO DEL BARRIO EN LA FAENA REALIZADA A SU SEGUNDO

## Federación de Juventudes de Unión Republicana Autonomista de Valencia y su provincia

### JUVENTUD BLASQUISTA LA UNION

(Camino del Cabañal, 118)

Organizado por la Federación de Juventudes de Unión Republicana Autonomista de Valencia y su provincia se celebrará mañana, a las 4:30 de la tarde, un acto de afirmación republicana, en el que hará uso de la palabra el competente y culto propagandista de esta Federación, ciudadano Teodoro López Sanmartín.

En día 15 de Julio, a las diez horas, se celebrará en el local del Centro de Unión Republicana Au-

tonomista El Avance, de Buñol, la Asamblea Provincial ordinaria de Juventudes, con arreglo al siguiente orden del día:

1. Apertura de la Asamblea.
2. Examen de credenciales.
3. Lectura del acta anterior.
4. Lectura de la Memoria del Consejo Federal.
5. Dación de cuentas.
6. Nombramiento de la Mesa de discusión.
7. Nombramiento de comisiones para el estudio de las ponencias presentadas.
8. Lectura y aprobación en su caso de la reforma del reglamento.
9. Examen del estudio realizado por las comisiones a las ponencias que se hayan presentado.
10. Sesión interior.
11. Ruegos, preguntas y resoluciones.

Se a tudes estar primer cho pl ponenc Las con lo mento, tación legador sea el deral dente legador neral. Ruéq mos q delega derack para e de carj sidente tin, el man.